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Tricel confirma irregularidades en 
gestión del Alcalde de Rinconada: 
Juan Galdames, que busca la 
reelección, podría ser destituido

Tribunal declara admisible 
la querella contra el alcalde 
Sharp por malversación de 
fondos en la Corporación 
Municipal de Valparaíso

Presidente Boric a denunciantes de violación tras casos de 
Monsalve y Valdivia: "Nuestro deber es creerle, yo le creo"

Diputado Lagomarsino da 
espaldarazo a Ripamonti en Viña 
del Mar: "Es capaz de concretar los 
proyectos que se propone"

La madre de todas las 
batallas en su recta final 

Candidatos a la Gobernación de Valparaíso cierran sus campañas de 
cara a las elecciones de este 26 y 27 de octubre: 

 
• Manuel Millones afirma ser "el más competitivo" 

• Republicanos aseguran que con Francesco Venezian "ya estamos en segunda vuelta" 
• Rodrigo Mundaca aborda la crisis del transporte en la región 

• María José Hoffmann destaca haber instalado la seguridad en el debate
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Venezian precisa sus dichos sobre 
Procultura tras querella de Mundaca: 
"Metí a una fundación en vez de 
haberlas metido a todas"

tonio Kast, líder y más que seguro 
candidato presidencial de Repu-
blicanos, sostuvo que "ya estamos 
en segunda vuelta. Hoy el único 
voto que sirve para derrotar a 
Mundaca es el voto por Francesco 
Venezian".

Fue en el marco del cierre de 
campaña de las cartas del partido 
en la región de Valparaíso, activi-
dad realizada en el Estadio Español 
de Viña del Mar, donde el fundador 
de la tienda apuntó una vez más 
sus críticas hacia Rodrigo Mun-
daca, asegurando que su gestión 
ha sido un reflejo de engaños. De 
paso, se mostró convencido de que 
la ciudadanía de la Quinta Región 
optará por la "verdad" que repre-
senta Venezian.

"La mentira llevó a Mundaca 
al poder, y esas mismas mentiras 
lo despedirán", dijo José Antonio 
Kast en este evento al que asistie-
ron unas 400 personas.

De igual forma, sobre Francesco 
Venezian comentó que él "no sólo 
representa un cambio político, sino 
también la posibilidad de recons-
truir la región bajo los principios 
de transparencia, honestidad y 
trabajo en equipo".

Las declaraciones emitidas por 
José Antonio Kast fueron compar-
tidas por el líder del Partido Repu-
blicano en la región de Valparaí-
so, el ex consejero constitucional 

C onfianza plena es la que 
existe al interior del Par-
tido Republicano res-
pecto al desempeño que 

tendrá Francesco Venezian en la 
elección por la Gobernación Regio-
nal de Valparaíso este sábado 26 y 
domingo 27 de octubre.

Si bien, hace más de dos sema-
nas que no se conocen encuestas 
respecto a lo que será la denomina-
da «madre de todas las batallas» 
en la Quinta Región, lo concreto es 
que representantes de la tienda de 
derecha aseguran que su carta ven-
cerá.

Junto a describir esta contienda 
electoral como una decisiva entre 
la "verdad y la mentira", José An-

Antonio Barchiesi, quien indicó a 
Puranoticia.cl que "creo que es un 
hecho que Venezian y Mundaca 
disputarán la segunda vuelta. Ya 
no se pueden publicar encuestas, 
sin embargo toda la información 
disponible es consistente en ese 
sentido".

“Hoy el único voto que sirve 
para derrotar a Mundaca es el 
voto por Francesco Venezian, y 
eso vale para todas las personas 
que quieren un cambio en la región, 
que no están conformes con la for-
ma como se ha dirigido el Gobierno 
Regional, o que simplemente quie-
ren una explicación por los 15 mil 
millones de pesos no rendidos du-
rante esta administración", añadió 

el mayor de los hermanos Barchiesi.
Es tal la confianza del ex conse-

jero constitucional, que afirmó que 
"si Venezian fuera el único can-
didato de oposición, ganaría en 
primera vuelta".

Sobre el tema de apoyos en una 
eventual segunda vuelta, manifes-
tó que "Francesco Venezian ya 
ha recibido el apoyo de muchos 
candidatos a alcaldes, concejales 
y cores que pertenecen a otros 
partidos. No tengo dudas que 
desde el lunes vamos a contar con 
el apoyo de todos para ganar el 
Gobierno Regional".

Quizás, una muestra de la con-
fianza que tiene el partido de dere-
cha de cara a lo que será la segunda 
vuelta por la Gobernación de Valpa-
raíso se dio justamente este miérco-
les durante el último debate de los 
candidatos, donde la carta de Chile 
Vamos, María José Hoffmann, se 
comprometió con Francesco Ve-
nezian a apoyarse mutuamente 
en caso de que alguno de los dos 
avance a la segunda vuelta.

"Yo voy a acompañarte en una 
segunda vuelta si así correspon-
de", sostuvo el Republicano; mien-
tras que su contrincante, la militan-
te UDI y candidata de Chile Vamos 
a la Gobernación, respondió dicien-
do "yo también, muchas gracias".

Habrá que ver este domingo 27 
de octubre si la confianza esgrimi-
da por el Partido Republicano tiene 
sustento y sea justamente su carta, 
Francesco Venezian, quien avance a 
la segunda vuelta; si pudiera gene-
rarse una sorpresa y sea María José 
Hoffmann o incluso Manuel Millo-
nes quienes pasen de ronda; o, tal 
vez, si Rodrigo Mundaca consigue 
el 40% de los votos que le permita 
ganar en primera vuelta, tal como 
el 2021.

Candidato del Partido 
Republicano aseguró en 
un video que el Gobierno 
Regional de Valparaíso 
le había transferido 
$15 mil millones a la 
Fundación Procultura, 
afirmación que le costó 
una querella por injurias 
graves, presentada por 
el gobernador Rodrigo 
Mundaca.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fundadores-de-republicanos-aseguran-que-venezian-estara-en-segunda
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fundadores-de-republicanos-aseguran-que-venezian-estara-en-segunda
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fundadores-de-republicanos-aseguran-que-venezian-estara-en-segunda


https://oscarcalderonsanchez.cl/?utm_source=Puranoticia.cl&utm_medium=Puranoticia.cl&utm_id=Puranoticia.cl


4 Región de Valparaíso

"Soy el más competitivo": Manuel 
Millones apuesta todas sus fichas a la 
segunda vuelta apelando a los apoyos 
transversales recibidos

finalmente le da su cupo para que 
compita en la elección.

Pero sin dudas, los apoyos que 
reconoce que más le han llamado la 
atención recibir son de quienes al-
guna vez formaron parte de la De-
mocracia Cristiana, como Eduardo 
Martínez, candidato independiente 
a Alcalde de La Calera; Luis Mella, 
candidato independiente a Alcalde 
de Quillota; el ya mencionado ex 
diputado Daniel Verdessi; el ex go-
bernador de Marga Marga, Chris-
tian Cárdenas, quien hoy busca 
la Alcaldía de Quilpué; el director 
del Centro de Estudios Regionales, 
ex Core DC y actual candidato al 
mismo cargo, Manuel Tobar; y el 
ex seremi DC de Bienes Nacionales, 
Daniel Vergara.

"Uno destaca el apoyo de perso-
nas de la DC. El Dr. Ramón García, 
candidato a Core por Marga Marga; 
Manuel Tobar, candidato a Core; 
porque eso da cuenta que aún te-
niendo diferencias políticas, ellos 
reconocen y valoran mi trabajo 
y están disponibles a apoyarme 
públicamente. Daniel Verdessi, 
doctor y ex diputado; Ximena Rin-
cón, una líder nacional y candidata 
presidencial. Eso es lo que yo creo 

A 48 horas del inicio de 
las elecciones comu-
nales y regionales en 
todo nuestro país, los 

candidatos ya tienen prácticamen-
te todo definido para los comicios, 
por lo que ahora sólo se están enfo-
cando en sus respectivos cierres de 
campaña.

Fue este el contexto utilizado 
por Manuel Millones Chirino para 
destacar los apoyos transversales 
que ha recibido a lo largo de estas 
semanas de campaña, con respaldo 
de parte importante del espectro 
político, desde la DC hasta Republi-
canos.

En efecto: el todavía Consejero 
Regional (Core) de Valparaíso ha 
recibido muestras de apoyos de 
candidatos, militantes y ex inte-
grantes de la Democracia Cristiana 
(DC), como el del ex diputado Da-
niel Verdessi o la senadora Xime-
na Rincón; pero también de cores 
y candidatos del Partido Republi-
cano, como Iván Soto y Marcos 
Tricallotis, ambos destituidos de la 
tienda justamente por expresar su 
apoyo a Manuel Millones.

Sobre esta transversalidad de 
apoyos, Manuel Millones señaló a 
Puranoticia.cl que "yo creo que lo 
más importante es que ellos reco-
nocen en mí un liderazgo convo-
cante, con capacidad de escuchar 
a moros y cristianos, izquierda y 
derecha, por un sólo objetivo: el 
desarrollo y bienestar de la po-
blación de la región de Valparaí-
so. Eso es lo que distintas personas 
de diferentes colectiva reconocen 
en mí".

"Mi historia es el mejor aval: he 
trabajado con todos los intendentes 
y siempre me he destacado por ser 
una persona que construye acuer-
dos. Soy autor del convenio de 
programación de campamentos, 
del convenio de salud, del con-
venio de caletas, el convenio de 
seguridad, el convenio para esta-
blecer un Centro Regional de Au-
tismo, presido el Foro del Cáncer. 
Lo que quiero destacar es que eso 
es lo que ven en mí, una trayectoria 
en la que he sido súper consecuen-
te, en que teniendo una identidad 
política definida, de centroderecha, 
tengo la capacidad de escuchar y 
de implementar una buena idea en 
incluso quien no piense como yo".

Junto a ello, Millones aseguró 
que durante su campaña ha recibi-
do muestras de apoyo por parte de 
la DC, del partido Demócratas, de 
Amarillos, del Partido de la Gen-
te, del Partido Republicano, de 
RN, la UDI, de Evópoli y del Parti-
do Social Cristiano, que es quien 

que uno destaca de pesonas que 
no piensan como uno, pero valoran 
y están disponibles a decir que soy 
yo quien puedo sacar a la región 
adelante", expuso el candidato a 
Gobernador.

Son estos atributos que da a co-
nocer los que, a su juicio, lo posicio-
narían como la carta más fuerte de 
la oposición para enfrentar en una 
eventual segunda vuelta a Rodrigo 
Mundaca, la carta del oficialismo: 
"Yo me siento el intérprete de la 
nueva oposición que nace con el 
rechazo al primer texto consti-
tucional que la izquierda le pro-
puso al país. Ahí interpreto a esa 
oposición, que parte en Amarillos, 
Demócratas, hasta Republicanos. 
Quiero destacar porque tengo can-
didatos Republicanos que hoy me 
apoyan, no los que el partido desti-
tuyó, como fue Iván Soto y Marcos 
Tricallotis, que les costó el cargo por 
manifestar su respaldo, sino que 
hoy tengo concejales en diversas 
comunas del Partido Republicano 
que me están respaldando".

"Por eso digo que represento a 
la oposición que nace en el primer 
rechazo al texto constitucional, y 
creo que soy el más competitivo 

porque, en una segunda vuelta, 
el único que puede sumar votos 
diferentes a la derecha tradicio-
nal soy yo. Ninguno le puede ganar 
a Mundaca porque son derechas 
más de nichos: Republicanos es un 
grupo de nicho y no le va a ganar a 
Mundaca en segunda vuelta", agre-
gó.

Sobre este punto el candidato del 
Partido Social Cristiano indicó que 
"si avanzara Venezian nos pasará 
lo mismo que le ocurrió a Kast con 
Boric; y la Hoffmann, con una UDI 
muy menoscabada, muy a la baja 
por los cargos de corrupción que 
le han afectado, tampoco perso-
nas de centro van a ir a respal-
dar esta opción. Además, a ambos 
candidatos no les interesa ganar la 
Gobernación, sino que les interesa a 
sus partidos tener una plataforma 
de votos para ir al Senado el 2025. 
Esa es la verdad".

Finalmente, Millones hizo un lla-
mado a las personas de oposición a 
que "si efectivamente el objetivo 
es derrotar al candidato del PC y 
el FA, y tener un nuevo liderazgo 
en la región, la opción soy yo, por-
que sumo votos de la derecha tradi-
cional pero también de los de cen-
tro que nacen con el nuevo rechazo 
al texto constitucional".

A modo de resumen, vale ha-
cer presente que Manuel Millones 
cuenta con apoyos en Viña del Mar 
de Iván Poduje, Carlos Williams y 
Marcelo Catril; en Concón, Pablo 
Rojas; en Quillota de Luis Mella; en 
La Calera, de Eduardo Martinez; 
en La Cruz, de Paolo Sanhueza; en 
Hijuelas, de Verónica Rossat; en 
Nogales, de Margarita Osorio; en 
Quilpué, de Christian Cárdenas; en 
Villa Alemana, de Marlene Gonza-
lez; en Limache, de Oriana Pérez 
Puebla; en Papudo, de Rosita Prie-
to; en La Ligua de Felipe Herrera; 
en Los Andes, de Nico Pirazoli; en 
San Felipe, de Jehielly Jarufe; en 
Algarrobo, de Gastón Dubornais; 
en Cartagena, de Cinthia Acuña; 
en San Antonio, de Álvaro Casano-
va; en Valparaíso, de Alexis Olive-
ros, Rodrigo Díaz, Juan Marcelo 
Valenzuela y el concejal Dante 
Iturrieta; en Juan Fernández, de 
Leopoldo González; en Quintero, 
de Tamara Tello y Jorge San Mar-
tín; y en Puchuncaví, de Juan Gon-
zález. Millones también concita el 
apoyo de candidatos de RN y la UDI 
al Consejo Regional, como Cristian 
Lucero y Renato Forno, además de 
la core Laura Acosta; del Demócra-
ta Felipe Vergara. En Valparaíso 
está el candidato a core de la DC, 
Manuel Tobar.

Candidato a la Gobernación de Valparaíso asegura que 
ni María José Hoffmann ni Francesco Venezian lograrían 
vencer a Rodrigo Mundaca en segunda vuelta, ya que afirma 
que son de "derechas más de nichos". En cambio él dice 
contar con apoyos hasta del centro político.

Jueves 24 de octubre

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/soy-el-mas-competitivo-manuel-millones-apuesta-todas-sus-fichas-a-la
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Hoffmann cierra su campaña 
agradeciendo a Matthei y destacando 
que "hemos logrado poner el eje del 
debate en seguridad"

marcado por los agradecimientos, 
especialmente a Evelyn Matthei, 
alcaldesa de Providencia y más que 
segura candidata presidencial del 
bloque.

"Tengo mucho que agradecer, 
soy una mujer creyente, especial-
mente a Evelyn Matthei que fue 
una partner incondicional", sos-
tuvo Pepa.

De igual forma, sostuvo que "con 
la emoción a flor de piel, puedo 

F altando menos de 48 ho-
ras para el inicio de las 
elecciones comunales 
y regionales en nuestro 

país, los candidatos ya comenzaron 
a cerrar sus respectivas campañas.

Tal es el caso de la carta de Chile 
Vamos a la Gobernación Regional 
de Valparaíso, la militante de la 
Unión Demócrata Independiente 
(UDI), María José Hoffmann.

Su cierre de campaña estuvo 

decir que ésta ha sido una cam-
paña preciosa".

"Hemos levantado las bande-

ras de la libertad sin miedo, he-
mos logrado poner el eje del de-
bate en seguridad, ¡como no voy a 
estar contenta!", sentenció.

María José Hoffmann se en-
frentará por la Gobernación de 
Valparaíso a las cartas de oposición 
Francesco Venezian y Manuel Mi-
llones; al oficialista Rodrigo Mun-
daca; y a los alternativos de izquier-
da Felipe Ríos y Octavio González.

La candidata de Chile 
Vamos a la Gobernación 
Regional de Valparaíso 
cerró su campaña 
junto a adherentes en 
Valparaíso, agradeciendo 
las muestras de apoyo 
recogidas en el camino.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hoffmann-cierra-su-campana-agradeciendo-a-matthei-y-destacando-que
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Rodrigo Mundaca propone que 
empresas públicas como EFE 
puedan participar en licitación para el 
transporte de la V Región

lla, la pregunta que hemos hecho al 
Ministerio de Transportes es si tene-
mos línea férrea ahí, ¿por qué no la 
extendemos a San Antonio?".

"Con Manuel Millones y otros 
consejeros regionales hemos 

D esde hace ya un par de 
años, el transporte re-
presenta uno de los 
dolores de cabeza más 

fuertes que tienen los habitantes 
de la región de Valparaíso, con 
promesas incumplidas en materia 
ferroviaria, con líneas de buses que 
en ciertos horarios dejan de fun-
cionar, con desconexiones de cier-
tos sectores, inseguridad y un mal 
clima laboral de los conductores 
de las máquinas, tanto en el Gran 
Valparaíso como en otras ciudades.

Bajo este contexto, el candidato 
a la reelección en la Gobernación 
Regional de Valparaíso, Rodrigo 
Mundaca, repasó en «Cuenta Re-
gresiva», de Puranoticia TV, las 
principales implicancias que este 
tiene este tema en la región y cómo 
podría comenzar a ser solucionado 
de cara a los otros cuatro años que 
pretende estar en el cargo.

En primer lugar, la carta oficialis-
ta en «la madre de todas las bata-
llas» sostuvo que "el Ministerio de 
Transportes y Telecomunicaciones 
tiene a mi juicio una mirada bien 
neoliberal del tema de transportes, 
porque cuando digo que en la lici-
tación pública también deberían 
participar empresas públicas 
como EFE, ellos se niegan".

Su análisis continuó señalando 
que "en materia de transportes, 
nuestra región está absoluta-
mente al debe porque no se han 
hecho las inversiones requeridas. 
La pregunta que cabe es si somos 
tan críticos del transporte y han 
transcurrido tres años de este Go-
bierno, ¿por qué no hemos sacado a 
los operadores que no cumplen? Si 
los que no cumplen hoy... ¿Sánchez 
ha resuelto el problema? No lo ha 
resuelto".

En materia de trenes, comentó 
que "yo no sé en qué momento de 
la historia, grupos corporativos y 
grupos de poder inhibieron el de-
sarrollo de trenes en nuestro país. 
Cuando tú dices Santiago - Melipi-

planteado que el eje estructural 
del transporte público son los 
trenes. En eso nunca hemos tenido 
diferencias", agregó el candidato a 
la reelección como Gobernador de 
Valparaíso.

Bajo este contexto, complemen-
tó que "por eso, junto a los cores es-
tamos evaluando y financiando un 
estudio para un tren de doble pro-
pósito que prolongue la línea férrea 
desde Llay Llay hasta Los Andes. Y 
ahí tengo un propósito particular, 
un sueño, que es transformar el 
puerto terrestre más grande de 
América Latina, no sólo en sitio 
de inspección de carga, sino que 
en un sitio de transferencia de 
carga".

"El 40% de las mercaderías 
del Mercosur pasan por el puer-
to terrestre de Los Andes. Es de-
cir, Argentina, Brasil, Paraguay y 
Uruguay. Imagínate lo que se-
ría transformarlo en un sitio de 
transferencia de carga, cómo se 
agilizaría la llegada de mercade-
rías al Pacífico Sur", cerró Rodri-
go Mundaca en conversación con 
«Cuenta Regresiva».

En conversación con 
«Cuenta Regresiva», el 
candidato a la reelección 
como Gobernador de 
Valparaíso también planteó 
que su sueño es convertir 
al puerto terrestre de 
Los Andes en un gran 
sitio de transferencia de 
carga para agilizar las 
mercaderías del Mercosur.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/rodrigo-mundaca-propone-que-empresas-publicas-como-efe-puedan-participar
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/rodrigo-mundaca-propone-que-empresas-publicas-como-efe-puedan-participar


https://www.instagram.com/rodrigo.mundaca.cabrera/?hl=es&utm_source=Puranoticia.cl&utm_medium=Puranoticia.cl&utm_campaign=Puranoticia.cl&utm_id=Rodrigo_Mundaca
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Diputado Lagomarsino da espaldarazo 
a Ripamonti en Viña del Mar: "Es capaz 
de concretar los proyectos que se 
propone"

Pero esta premisa no se ha re-
plicado en lo absoluto con el dipu-
tado Tomás Lagomarsino, pues el 
militante del Partido Radical (PR) y 
representante del Distrito 7 ha brin-
dado su apoyo a figuras oficialistas, 
pero también a otras de la compe-
tencia. Son justamente estas deci-
siones las que lo han hecho ganarse 
el apelativo de "díscolo".

Desatendiendo las directrices 
adoptadas por su propio partido, 
que dio su respaldo público a la op-
ción de Felipe Ríos como candidato 
a la Gobernación Regional de Val-

E n tiempos de campaña, 
los apoyos expresados por 
los líderes políticos son 
muy apetecidos por los 

candidatos, quienes utilizan a su 
favor la imagen de reconocidas fi-
guras para intentar convencer a sus 
electores de que son ellos la mejor 
opción para quedarse con el cargo 
por el que están dando la batalla 
electoral.

Bajo este contexto, se espera que 
los apoyos vayan en la misma lí-
nea política que profesan, tal como 
ocurre –por ejemplo– con Michelle 
Bachelet respaldando a figuras 
oficialistas, con José Antonio Kast 
haciendo lo propio con los Republi-
canos o con Evelyn Matthei visi-
tando cuanta comuna pueda apo-
yando a los de Chile Vamos.

paraíso, el parlamentario díscolo 
se fue con Rodrigo Mundaca, con 
quien lo une un extenso trabajo re-
lacionado principalmente a temáti-
cas de salud regional.

La situación se replicó posterior-
mente en la comuna de Valparaíso, 
donde a pesar que el oficialismo 
competirá este sábado 26 y domin-
go 27 con la frenteamplista Camila 
Nieto como su candidata, Lago-
marsino finalmente decidió apo-
yar a Carla Meyer, la ex Directora 
de Desarrollo Comunitario del Mu-
nicipio que el «sharpismo» escogió 

para que buscara la continuidad del 
proyecto que han denominado «Al-
caldía Ciudadana».

En la comuna de Quilpué ha ocu-
rrido algo similar, pues aunque el 
oficialismo en su conjunto se cua-
dró detrás de la opción de Valeria 
Melipillán para buscar la reelección 
como Alcaldesa, el Diputado del 
Partido Radical decidió sumarse 
a la campaña del ex gobernador 
DC en Marga Marga, Christian 
Cárdenas, quien actualmente com-
pite como figura independiente por 
la administración del Municipio de 
la Ciudad del Sol.

Y ahora se conoció la opción 
escogida por Tomás Lagomarsino 
en Viña del Mar. Y es que el dísco-
lo legislador confirmó que apoya 
a Macarena Ripamonti en su ca-

El parlamentario del Partido Radical ha expresado sus 
apoyos a figuras oficialistas como Rodrigo Mundaca por 
la Gobernación o Macarena Ripamonti por la Alcaldía de 
Viña; pero también a contrincantes como Carla Meyer en 
Valparaíso o Christian Cárdenas en Quilpué.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputado-lagomarsino-da-espaldarazo-a-ripamonti-en-vina-del-mar-es
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputado-lagomarsino-da-espaldarazo-a-ripamonti-en-vina-del-mar-es
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputado-lagomarsino-da-espaldarazo-a-ripamonti-en-vina-del-mar-es
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mino de convertirse en Alcaldesa 
por otros cuatro años. Aunque las 
opciones no son muy variadas, la 
carta de Chile Vamos, Iván Poduje, 
quedó descartada; al igual que la 
de Manuel Díaz, independiente en 
cupo del pacto Izquierda Ecologista 
Popular.

Acerca del apoyo expresado 
a la militante del Frente Amplio, 
el congresista explicó que "en su 
campaña anterior, a la alcaldesa 
Ripamonti le propuse un Centro 
Radiológico Municipal y logró 
concretarlo como Alcaldesa. Y 
durante estos dos últimos años, 
en conjunto con la alcaldesa Ri-
pamonti hemos podido destrabar 
dos proyectos muy relevantes en 
salud: el Servicio de Alta Resolu-

tividad de Miraflores, así como el 
Cesfam y Servicio de Alta Resolu-
tividad de Nueva Aurora".

"Estos tres elementos dan 
cuenta de su gestión como Alcal-
desa y que es capaz de concre-
tar los proyectos que se propone 
para los vecinos de Viña del Mar", 

sostuvo el médico de profesión e in-
tegrante de la Comisión de Salud de 
la Cámara.

Tras una reunión de trabajo en-
tre ambos, la candidata Macarena 
Ripamonti destacó que "hemos lo-
grado consolidar un robusto plan 
de obras para la salud municipal 
en Viña del Mar. Parte importante 
de esto se ha conseguido traba-
jando transversalmente con ve-
cinos y autoridades, sin distinción 

de su signo político".
"Junto al diputado Lagomarsino 

compartimos una visión muy clara 
en materias de atención primaria 
de salud, poniendo por delante 
todas las mejoras a la comunidad 
y aumentar la protección laboral 
para los funcionarios de la salud 
que desarrollan una gran labor", 
añadió quien busca ser reelegida 
por otros cuatro años en el cargo.

Finalmente, Macarena Ripamon-
ti expuso que "logramos terminar 
con la deuda previsional de los 
trabajadores, ejecutar cuatro 
nuevos proyectos de salud, junto 
a la renovación de la flota de ve-
hículos para la atención domici-
liaria de los pacientes postrados, 
y eso se ha realizado de forma 
conjunta. Por eso en el próximo 

período ya tenemos un robusto pro-
grama para seguir consolidando 
avances".

Y aunque gran parte de los apo-
yos ya fueron entregados, aún res-
ta conocer una gran interrogante 
en torno al Diputado Radical: ¿A 
qué candidato o candidata apoya-
rá rumbo al Concejo Municipal de 
Viña del Mar? Esta pregunta surge 
debido a que su madre, Anna Lago-
marsino Camara, es candidata uno 
de los 10 sillones edilicios en la Ciu-
dad Jardín. ¿El problema? Si bien es 
independiente, va en cupo de la UDI 
y Evópoli. ¿Respaldará a su progeni-
tora, seguirá la línea del oficialismo 
o no expresará apoyos públicos? Al 
menos, hasta el cierre de esta nota, 
el díscolo diputado Lagomarsino no 
respondió...

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputado-lagomarsino-da-espaldarazo-a-ripamonti-en-vina-del-mar-es
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputado-lagomarsino-da-espaldarazo-a-ripamonti-en-vina-del-mar-es
https://www.instagram.com/osvaldourrutiasoto/?utm_source=Puranoticia.cl&utm_medium=Puranoticia.cl&utm_campaign=Puranoticia.cl&utm_id=Osvaldo_Urrutia
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Carla Meyer cierra campaña por la 
Alcaldía de Valparaíso: "Hemos hecho 
las cosas bien"

Para la candidata del «sharpis-
mo», éste fue un cierre de campaña 
lleno de emociones, “tanto en la 
masividad de quienes asistieron 
a ocupar el espacio público, una 
acción inédita en los cierres que 
han tenido otro espacio acá en 
la región, como también el apoyo 
de distintas posiciones, de dis-
tintos lugares políticos que se han 
sumado y que han puesto en esta 
candidatura el sentido de unidad, el 
sentido de convicción y, por supues-
to, el trabajo que se pueda venir con 
la Alcaldía Ciudadana para cuatro 
años más”. 

La candidata, reflexionó acerca 
del trabajo realizado estos ocho 

M ás de 700 personas 
llegaron a la acti-
vidad que marcó el 
cierre de campaña 

de la candidata a la Alcaldía de 
Valparaíso, Carla Meyer, la cual 
se llevó a cabo en el bandejón de la 
avenida Brasil, en el plan de la Ciu-
dad Puerto.

Cientos de familias, vecinos y 
dirigentes pudieron disfrutar de 
un show artístico-cultural que fue 
encabezado por los históricos mú-
sicos de la bohemia porteña Los 
Crack del Puerto, y donde estuvie-
ron presentes también la cantante 
La Charawilla, las cuecas de María 
Catalina Araneda, las cumbias de 
Sin Atao Xorete y Dionisio y su 
Cumbia.

Además, como sorpresa estuvo 
Luis Alberto Martínez, el último 
"Rey del Bolero", quien este año 
anunció su retiro de los escenarios, 
luego de 70 años de trayectoria ar-
tística y que hizo una pausa para 
subirse al escenario y apoyar la 
candidatura de Carla Meyer. 

años en el Municipio porteño, seña-
lando que "hemos hecho las cosas 
bien, hay muchas cosas que tene-
mos que mejorar y lo vamos a ha-
cer con los vecinos y las vecinas de 
Valparaíso. Lo vamos a hacer con 
todos los mundos que habitan esta 

hermosa ciudad y lo vamos a hacer 
con las manos limpias, pensando en 
el futuro de todos y todas".

"Así que muy contenta, muy 
agradecida, muy honrada de todos 
los apoyos recibidos y, por supues-
to, el cariño de la gente", sentenció.

Fueron más de 700 las 
personas que llegaron 
hasta el bandejón de la Av. 
Brasil para participar de 
una actividad política que 
también contó con shows 
artístico-culturales.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/carla-meyer-cierra-campana-por-la-alcaldia-de-valparaiso-hemos-hecho
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/carla-meyer-cierra-campana-por-la-alcaldia-de-valparaiso-hemos-hecho
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Camila Nieto cierra su campaña 
a la Alcaldía dando vida a cancha 
abandonada y prometiendo "un 
Valparaíso que funciona"

"Q uisimos hacer un cie-
rre distinto, un cie-
rre que refleje lo que 

queremos hacer con Valparaíso 
desde la municipalidad: tomar un 
espacio público que no funciona y 
hacerlo funcionar". Con estas pa-
labras, Camila Nieto, candidata del 
oficialismo a la Alcaldía de Valpa-
raíso, definió el sentido de su cierre 
de campaña.

En una cancha del 5º sector de 
Playa Ancha, decenas de volunta-
rios y vecinos del sector se unieron 
para recuperar un espacio depor-
tivo abandonado. Para ello, se lim-
piaron los terrenos, se restauraron 
las graderías y se pusieron redes y 
pintura en los arcos.

"Sabemos que los espacios 
públicos en abandono son tierra 
fértil para el narcotráfico y la 
delincuencia. Por eso decidimos 
intervenirlo con la comunidad y 
darle vida", expresó la abogada y 

militante del Frente Amplio.
De igual forma, la candidata que 

ganó la Primaria del oficialismo en 
junio sostuvo que "si hay algo por 
lo que van a  recordar a la primera 
Alcaldesa mujer de esta ciudad va 
a ser porque pensamos y ejecuta-
mos un Valparaíso que funciona".

A la instancia acudieron diversas 
autoridades, entre ellas el goberna-
dor Rodrigo Mundaca, quien afirmó 
que "tengo con Camila Nieto el 
propósito de seguir trabajando 
juntos y juntas para que Valparaí-
so sea un mejor lugar para vivir”.

También estuvieron presentes 
los diputados Diego Ibáñez y Jor-
ge Brito, el senador Juan Ignacio 
Latorre y los cores Sebastián Far-
fán y Nataly Campusano.

Camila Nieto cerró su campaña 
con el mensaje de hacer de Val-
paraíso una ciudad funcional y 
con espacios públicos recuperados 
para las familias porteñas.

La candidata oficialista realizó una actividad en una 
cancha del cerro Playa Ancha, con el objetivo de "tomar 
un espacio público que no funciona y hacerlo funcionar".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/camila-nieto-cierra-su-campana-a-la-alcaldia-dando-vida-a-cancha
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/camila-nieto-cierra-su-campana-a-la-alcaldia-dando-vida-a-cancha
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Tren Limache-Puerto tendrá una 
frecuencia de 12 minutos el fin de 
semana de elecciones

por el Ministerio de Transportes. 
Hay servicios regulares que han im-
plicado un reforzamiento para que 
puedan funcionar como cualquier 
día de la semana”, dijo la autoridad 
del MTT.

Respecto a los montos involu-
crados para este servicio, aseguró 
Pique que "este sábado y este do-
mingo, hay servicios especiales 
que se han contratado, a través 
de la Delegación Presidencial, con 
fondos del Ministerio de Trans-
portes. En total estos fondos, in-
cluyen una cifra superior a los 38 
millones de pesos".

A dos días de las eleccio-
nes comunales y regio-
nales que se realizarán 
en la región y en el país, 

autoridades locales entregaron 
información sobre el transporte 
público que se dispondrá para los 
más de 1 millón 500 mil votantes 
habilitados para sufragar.

El seremi de Transporte y Te-
lecomunicaciones de Valparaíso, 
Edgardo Piqué, señaló que "se ha 
dispuesto un total de 118 servicios 
para zonas rurales y aisladas de 
la Quinta Región, lo que significa 
que las personas de aquellos sec-
tores rurales de las distintas pro-
vincias continentales de la región 
de Valparaíso van a contar con 
movilización gratuita provista 

Por su parte, desde EFE Valpa-
raíso indicaron que el Tren Lima-
che-Puerto reforzará su servicio, 
anticipará el horario de inicio de 
funcionamiento y no tendrá costo 
para los pasajeros.

El gerente general, Miguel Saave-
dra, detalló que "hemos anticipado 
el inicio de la operación a las 7 de la 
mañana para el día sábado y do-
mingo. También habrá frecuencia 
de trenes cada 12 minutos y va a 
haber refuerzo de trenes dobles 
en los horarios de mayor afluen-
cia. Con eso queremos apoyar en la 
movilidad de las personas para que 

puedan trasladarse de forma se-
gura hacia los distintos lugares de 
votación. En segundo lugar, se ha 
dispuesto la incorporación de la ta-
rifa 0, es decir, se pueden trasladar 
en nuestro servicio con tarifa 0, a 
través de nuestra tarjeta, y con ello 
pueden hacer uso del servicio ferro-
viario de forma gratuita". 

Durante las dos jornadas electo-
rales los primeros trenes saldrán 
a las 7:00 horas desde ambas es-
taciones terminales y circularán 
con intervalos de 12 minutos. Los 
últimos servicios del sábado serán 
a las 22:24 desde Puerto y 22:06 
desde Limache, mientras, el domin-
go serán a las 22:12 desde Puerto y 
a las 22:06 desde Limache.  Autoridades regionales dieron a conocer las medidas 

tomadas para favorecer el desplazamiento de las personas a 
sus respectivos establecimientos de votación.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tren-limache-puerto-tendra-una-frecuencia-de-12-minutos-el-fin-de-semana
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Tricel confirma irregularidades en 
gestión del Alcalde de Rinconada: Juan 
Galdames, que busca la reelección, 
podría ser destituido

patentes de microempresa de 
manera cuestionable y la falta de 
cumplimiento de instrucciones y 
dictámenes emitidos por la Con-
traloría General de la República. 
Además, el Alcalde ha sido acusado 
de obstaculizar el rol fiscalizador 
del Concejo Municipal en procesos 
administrativos.

El concejal que impulsó la acu-
sación por notable abandono de 
deberes, y actual candidato del ofi-
cialismo a la Alcaldía de Rincona-
da, Juan Castillo Valle, señaló que 

E l Tribunal Calificador de 
Elecciones (Tricel) emitió 
una resolución clave, en 
la que rechazó la apela-

ción presentada por la defensa del 
actual alcalde de Rinconada, Juan 
Galdames, dejando firme la senten-
cia de junio de este año, la cual con-
sidera siete graves irregularidades 
denunciadas por el concejal Juan 
Castillo y otros ediles, lo que acerca 
al jefe comunal a una posible des-
titución por notable abandono de 
deberes.

Entre las acusaciones destacan 
la compra de terrenos con sobre-
precio, la contratación irregular 
de un tasador, la licitación y tra-
to directo con constructora Siglo 
Mil Limitada, el otorgamiento de 

"vamos paso a paso avanzando 
en distintos procesos que buscan 
sancionar una serie de situacio-
nes irregulares que se han co-
metido en los últimos años en el 
Municipio y que han causado gra-
ves perjuicios para toda nuestra 
comunidad. Estamos convencidos 
de que se impondrá la justicia en 
este caso y que finalmente todos 
los responsables reciban una san-
ción ejemplificadora".

Por su parte, la candidata del 
Partido Republicano a la Alcaldía 

de Rinconada, Valeria Espinoza, ex-
presó su preocupación frente a las 
irregularidades que han manchado 
la administración actual, diciendo 
que "este tipo de situaciones afec-
tan profundamente la confianza 
de los ciudadanos en sus autori-
dades. Es momento de dar un giro 
y trabajar por una comuna lim-
pia, transparente y enfocada en 
el bienestar de todos. La justicia 
debe imponerse, y los responsa-
bles deben rendir cuentas por sus 
actos. Rinconada merece más que 
esto”.

El futuro de la gestión del alcalde 
Juan Galdames, quien busca la ree-
lección en el cargo en los comicios 
de este fin de semana, se encuen-
tra en jaque ante el fallo judicial.

Inminente pareciera ser la remoción del cargo como Alcalde 
de Rinconada de Juan Galdames, acusado por concejales 
de la comuna por notable abandono de deberes, hechos 
relacionados a irregularidades que se habrían cometido 
durante su administración.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tricel-confirma-irregularidades-en-gestion-del-alcalde-de-rinconada


dores por más de $3.710 millones 
y gastos no autorizados por un 
total de $7.549.645, afectando di-
rectamente a los trabajadores de la 
salud y a la comunidad que depen-

de de estos servicios.
El diputado Andrés Celis destacó 

que "la declaración de admisibi-
lidad de esta querella es un paso 
crucial hacia la justicia. Creemos 
firmemente que se han cometido 
delitos de malversación de cau-
dales públicos y es fundamental 
que el tribunal investigue con 
celeridad todos los antecedentes 
que hemos presentado".

La querella también solicitó la ci-
tación de testigos clave, entre ellos, 
la directora de Salud, Mónica Rive-
ros; y otros altos funcionarios de la 
Corporación Municipal.

"Es fundamental que la corpo-
ración cumpla con sus obligacio-
nes, porque para eso se les entre-
ga el dinero del Estado", agregó el 
parlamentario RN.

Finalmente, el diputado Andrés 
Celis manifestó que "los trabaja-
dores de la salud no merecen que 
sus cotizaciones no se les paguen 
y los proveedores no deben ser 
perjudicados por la falta de pago 
por sus servicios".

La querella apunta a malversa-
ción de caudales públicos, fraude 
y exacción ilegal.

Entre las irregularidades detec-
tadas están el no pago a provee-

E l Juzgado de Garantía de 
Valparaíso declaró admi-
sible la querella criminal 
interpuesta por el dipu-

tado Andrés Celis, junto al aboga-
do Luis Cantellano, en contra del 
alcalde de Valparaíso, Jorge Sha-
rp, y otros directivos de la Corpora-
ción Municipal de Valparaíso para 
el Desarrollo Social (Cormuval).

Esta acción legal fue presentada 
luego de conocerse –mediante un 
lapidario informe de Contraloría– 
las significativas irregularidades 
en la administración de recursos 
públicos, las cuales resultaron en 
un déficit que supera los $152 mil 
millones.

Tribunal declara admisible la 
querella contra el alcalde Sharp 
por malversación de fondos en la 
Corporación Municipal de Valparaíso

Acción legal presentada 
por el diputado Celis se 
fundamenta en las graves 
irregularidades en la gestión 
de recursos públicos, 
dejando un déficit superior a 
$152 mil millones.
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comunidad, debido al alto tránsito 
y el polvo en suspensión que queda 
en el ambiente.

Las obras forman parte de un 
compromiso adquirido desde la 
administración del alcalde Freddy 
Ramírez, para con los vecinos del 

Este jueves 24 de octubre co-
menzaron los trabajos de pavi-
mentación de la avenida Con-
cón-Reñaca Oriente, tras el banco 
BCI. La arteria, ubicada junto al Co-
legio Cristiano, ha sido uno de los 
sectores más demandados por la 

haremos un tratamiento primario 
para que los vehículos puedan 
transitar con tranquilidad (...) la 
idea es mantener el tránsito seguro 
de los autos a través del tratamien-
to simple”.

“Las obras son muy rápidas, de-
moran entre 20 a 35 días, a partir 
de hoy que se entregan los terre-
nos para su trabajo”, complemen-
tó Radrigán. Los trabajos estarán 
centrados entre las calles Primera 
Transversal y Terravista.

Desde el Municipio de Concón 
llamaron a los transeúntes a tener 
paciencia y a evitar esta vía, prefi-
riendo la avenida Concón Reñaca 
hacia Magallanes, para después 
retomar el camino en dirección a la 
Villa Comercio.

Comienzan trabajos de pavimentación de la avenida Concón-
Reñaca Oriente: Obras demorarán entre 20 a 35 días

sector y la comunidad educativa.
Al respecto, el director de Obras 

Municipales, Alberto Radrigan in-
formó que “la idea es hacer un me-
joramiento de este tramo de tierra, 
el que durante mucho tiempo se 
ha mantenido funcional, por lo que 

Desde el Municipio de Concón 
llamaron a los transeúntes 
a tener paciencia y a evitar 
esta vía, prefiriendo la 
avenida Concón Reñaca hacia 
Magallanes, para después 
retomar el camino en dirección 
a la Villa Comercio.

se hiciera cargo del hecho
El subprefecto Flavio Espinoza, 

jefe de la BH Valparaíso, explicó 
que "los detectives, junto al mé-
dico criminalista y peritos del la-
boratorio, concurrimos al lugar, 
donde efectuamos el examen del 
cuerpo, observando diversos im-
pactos balísticos por proyectil 
de tipo escopeta en el sector del 
tórax anterior, los cuales le cau-
san la muerte".

Posteriormente se trasladaron 
hasta el sector donde ocurrió el 
principio de ejecución, lugar don-
de "estamos tratando de ubicar 
testigos del hecho y hemos le-
vantado evidencia balística y 
biológica, para poder establecer 
fehacientemente la dinámica del 
hecho y la identidad del o los au-
tores del mismo".

Un nuevo homicidio sacude a la 
región de Valparaíso, pues en horas 
de la noche de este miércoles se re-
portó el asesinato de un hombre 
de 23 años en Viña del Mar.

Por causas que investiga la 
Brigada de Homicidios de la PDI 
Valparaíso, un sujeto de naciona-
lidad chilena falleció tras recibir 
un impacto de bala.

El hecho se produjo en la villa 
San Jorge de Reñaca Alto, donde 
un desconocido llama a la víctima, 
quien al asomarse por la ventana 
–pensando que era un amigo– re-
cibe una serie de impactos balís-
ticos provenientes de una esco-
peta.

Tras esta acción, familiares del 
joven baleado lo trasladan de ur-

gencia hasta el SAPU de Reñaca 
Alto, lugar donde se confirma su 
fallecimiento, a pesar de las ma-
niobras realizadas por el personal 
de salud del establecimiento viña-
marino.

Ante este nuevo crimen come-
tido en la región de Valparaíso, la 
Fiscalía solicitó que la Brigada de 
Homicidios, de la PDI Valparaíso, 

Nuevo asesinato sacude a Viña del Mar: Joven 
muere baleado por escopeta tras asomarse por 
la ventana de su departamento

Un desconocido llamó 
desde la vía pública a la 
víctima, quien al asomarse 
por la ventana recibe 
una serie de impactos 
balísticos, según dio a 
conocer la Policía de 
Investigaciones.
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Editorial

E ste domingo desde las 
18 horas se comenzará a 
develar quiénes son los 
grandes ganadores y per-

dedores en los diferentes cargos 
en disputa, pero no sólo tendremos 
candidatos vencedores y vencidos, 
sino que son otros los puntos que 
se juegan este domingo y que 
traerán diferentes impactos se-
gún los resultados.

Lo primero es que se dará en la 
denominada "madre de todas las 
batallas", que es la disputa electo-
ral por la Gobernación Regional. De 
haber ganador en primera vuelta 
lo más probable es que sea Ro-
drigo Mundaca o al menos será el 
actual Gobernador quien debería 
sacar la mayor cantidad de votos 
de cara a una segunda vuelta.

Según quien pase a esa instancia 
de la centro derecha es el impacto 
que tendrá. Si el que pasa es Ma-
nuel Millones lo cierto es que esto 
provocaría un terremoto de alto 
impacto en la derecha y catapul-
taría al actual consejero regional 
como la figura “más competitiva”, 
como él mismo se autodefinió en 
su último día de campaña.

De no pasar María José Hoff-
mann a segunda vuelta habrá que 
analizar qué impacto tuvieron las 
acciones que realizaron personajes 
relevantes como Luis Pardo e Iván 

Si el escenario es Venezian 
instalado en la segunda vuelta 
definitivamente la marca Repu-
blicanos demostraría que estaría 
desplazando a Chile Vamos en la 
región. Ya se vio aquello en la pasa-
da Constitucional con Antonio Bar-
chiesi y ahora sería definitiva la voz 
de alerta de cara a las parlamenta-
rias del próximo año.

En las alcaldías será Valparaíso 
la comuna que marque el destino 
político de una de las figuras más 
emblemáticas de la izquierda en el 
país. Si Carla Meyer es la primera 
alcaldesa del Puerto, Sharp no 
sólo se alzará como carta al Sena-
do, sino que además podría hasta 
ser opción presidencial. Ahora, si 
pierde Meyer, Sharp podría haber 
hipotecado su capital político.

En Quillota se medirán fuerzas 
Mella y Calderón y aquí no sólo se 
juega el alcalde, sino un estilo de 
hacer política. Si aquel emocional 
del doctor o el tecnicismo de Cal-
derón al frente de un municipio. 
Si pierde el doctor podremos estar 
al frente de la muerte definitiva de 
aquella política de promesas in-

¿Qué se juega este 
domingo además de 
saber quiénes nos 
gobernarán?

Poduje en desmedro de su cam-
paña, quienes no la apoyaron y se 
decantaron por poner sus fichas 
en Venezian y Millones, respecti-
vamente. Lo peor de todo esto es 
la inconsecuencia de quienes sa-
lieron a recriminar públicamente 
a Carlos Williams que anunció 
su apoyo a Macarena Ripamonti 
cuando en los otros dos casos han 
guardado sospechoso silencio.  

cumplidas y sueños efímeros que 
la política antigua nos acostumbró.

La izquierda también se juega 
un liderazgo importante y la fuerza 
del Frente Amplio podría quedar en 
duda si no retienen Quilpué y Viña 
del Mar, pero más en duda queda-
rá el liderazgo de Diego Ibáñez y 
Jorge Brito si no conquistan Val-
paraíso con Camila Nieto o si la 
carta comunista en Villa Alemana 
no le arrebata la alcaldía a la mís-
tica Javiera Toledo.

También se comenzarán a 
identificar los liderazgos de la de-
recha y de la izquierda y quiénes 
serán los líderes que encabeza-
rán la carrera parlamentaria del 
2025. Otro punto no menor será 
la gran cantidad de renuncias a 
cargos que se vendrán termina-
das las elecciones. Varios alcaldes 
y alcaldesas en ejercicio podrían re-
nunciar de cara a la parlamentaria, 
es un hecho que ya habrá nueva de-
legada o delegado presidencial, son 
las consecuencias que dejarán los 
resultados de este domingo en línea 
con quienes serán nuestras autori-
dades en los próximos 4 años.
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Presidente Boric a denunciantes de 
violación tras casos de Monsalve y 
Valdivia: "Nuestro deber es creerle, yo 
le creo"

en diferentes dimensiones hoy 
afectan a nuestro país, sin duda 
debilitan esa confianza, y frente a 
ello no podemos ser indiferentes”, 
comenzó diciendo el mandatario.

“Sobre esto último quiero ser 
claro, quiero decirle en particular 
a las mujeres de nuestro país que 
nuestro compromiso es garantizar 
su derecho a vivir una vida libre de 
violencia, y que cuando una mujer 
denuncia algo tan grave como una 
violación, es inimaginable lo que 
debe haber pasado para tomar 

D urante el hito comunica-
cional por la publicación 
de la ley de cumplimien-
to de obligaciones tribu-

tarias, el Presidente Gabriel Boric 
entregó un mensaje a las víctimas 
de violación y abuso sexual.

“Vivir en sociedad también su-
pone algo que es un bien intangible, 
muy difícil de construir y muy fácil 
de destruir, que es la confianza de 
las personas en sus instituciones y 
también en sus autoridades, y por 
supuesto, los graves hechos que 

la decisión de denunciar más aún 
contra alguien que ostenta más 
poder”, agregó.

En esa línea, Boric agregó que 
“nuestro deber es creerle, yo le 
creo, y es deber de la justicia, sin 

presión alguna, determinar de 
manera imparcial la culpabilidad 
o no del acusado”.

Sus palabras resonaron par-
ticularmente entre los asistentes 
quienes celebraron el gesto del 
mandatario, en el entendido que se 
dan a una semana de que se cono-
ciera la denuncia por abuso sexual 
y violación contra el exsubsecre-
tario Manuel Monsalve y solo días 
después de que se formalizara al 
ex futbolista y figura pública Jorge 
Valdivia por el mismo delito.

“Nuestro deber es creerle, 
yo le creo, y es deber de la 
justicia, sin presión alguna, 
determinar de manera 
imparcial la culpabilidad o 
no del acusado”, expresó 
Gabriel Boric.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-se-refiere-a-las-victimas-de-violacion-tras-las
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nuestro compromiso es garantizar 
su derecho a vivir una vida libre de 
violencia, y que cuando una mujer 
denuncia algo tan grave como una 
violación, es inimaginable lo que 
debe haber pasado para tomar 
la decisión de denunciar más aún 
contra alguien que ostenta más 

L a alcaldesa de Providencia, 
Evelyn Matthei, cuestionó 
el respaldo que le entregó 
el Presidente Gabriel Boric 

a las víctimas de violación, en me-
dio de los casos que han estado en 
el ojo público como los de el exsub-
secretario del Interior, Manuel Mon-
salve y el de Jorge Valdivia.

El mandatario comentó que 
“nuestro deber es creerle” a las 
denunciantes. ”Yo le creo, y es de-
ber de la justicia, sin presión alguna, 
determinar de manera imparcial la 
culpabilidad o no del acusado”.

“Quiero decirle en particular a 
las mujeres de nuestro país que 

en algún tipo de delito, de acusa-
ción, al final las penas no han sido 
consideradas por los chilenos como 
penas de verdad. Eso tiene que 
cambiar”, aseguró.

Respecto al actuar del Ejecutivo, 
la autoridad sostuvo que “a estas 
alturas los chilenos se han formado 
su propia opinión, me carga seguir 
pegándole a un árbol que ya está 
caído”.

“Creo que todo esto ha sido real-
mente confuso, desagradable, malo 
para el país, no quiero seguir en este 
tema. Los chilenos no son tontos, 
cada uno se ha formado su propia 
opinión”, subrayó.

Matthei por mensaje de Boric en apoyo 
a víctimas de violación: "Mejor tarde 
que nunca, pero pucha que fue tarde"

poder”, agregó.
Y la jefa comunal respondió al 

ser consultada sobre las palabras 
del mandatario que, “mejor tarde 
que nunca, ¿no? Pero pucha que 
fue tarde”.

Además, dijo que "debo señalar 
que tenía muchas dudas respecto 
del actuar del fiscal regional (Xa-
vier) Armendáriz. Sin embargo, ayer 
lo vi, me dio confianza y espero 
que así sea en toda su investiga-
ción, porque en realidad los chile-
nos lo que necesitan es finalmente 
que se esclarezca todo”.

“En todos los casos, en que per-
sonas importantes han participado 

El Mandatario comentó 
que “nuestro deber 
es creerle” a las 
denunciantes. ”Yo le creo, 
y es deber de la justicia, sin 
presión alguna, determinar 
de manera imparcial la 
culpabilidad o no del 
acusado”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/matthei-por-mensaje-de-boric-en-apoyo-a-victimas-de-violacion-mejor
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existe un compromiso irrestricto 
con la transparencia, independen-
cia y efectividad de la justicia. Por 
ello, hemos oficiado al Consejo de 
Defensa del Estado para que sea 
éste quien pueda evaluar las ac-
ciones que correspondan vincula-
das al potencial ejercicio indebido 
de funciones públicas", expresa-
ron.

En este contexto, la ministra del 
Interior, Carolina Tohá. recordó 
que "el día de ayer solicitamos a la 
Contraloría que se haga cargo de 
la tramitación del sumario admi-
nistrativo que ordené instruir la 
semana pasada".

E l Ministerio del Interior 
y Seguridad Pública 
ofició al Consejo de 
Defensa del Estado 

(CDE) a propósito del caso de Ma-
nuel Monsalve, para que evalúe si 
procede iniciar acciones legales 
contra quienes hayan infringido la 
ley.

Así lo informó la cartera median-
te un comunicado en el que afirma 
que se solicitó que el CDE "evalúe 
ejercer las acciones que dentro de 
su competencia le correspondan en 
el contexto de la investigación que 
lleva adelante la Fiscalía Regional 
Metropolitana Centro Norte, en el 
caso de potenciales delitos que 
haya cometido el ex subsecretario 
Manuel Monsalve en su calidad 
de funcionario público".

"Desde esta cartera de Estado 

Gobierno oficia al Consejo de Defensa 
del Estado para que evalúe ejercer 
acciones en «Caso Monsalve»

El Ministerio del Interior 
informó que se solicitó 
que el CDE evalúe ejercer 
las acciones "en el caso 
de potenciales delitos 
que haya cometido el ex 
subsecretario Manuel 
Monsalve en su calidad de 
funcionario público".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobierno-oficia-al-consejo-de-defensa-del-estado-para-que-evalue-ejercer
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L a denunciante del exsub-
secretario del Interior, 
Manuel Monsalve, habría 
recibido "amenazas ve-

ladas" tras acusarlo de violación, 
pero no reveló de quiénes. La infor-
mación fue entregada por su abo-
gada María Elena Santibáñez.

En declaraciones a radio Duna, 
la jurista se refirió a las últimas re-
velaciones del caso, especialmente 
a la orden del aún subsecretario 
Monsalve a funcionarios de la PDI 
para que hablaran con la denun-
ciante.

Sobre este antecedente entrega-
do por el fiscal metropolitano Cen-
tro Norte, Xavier Armendáriz, en la 
audiencia de cautela de garantías, 
la abogada dijo que “también me 
sorprendí bastante, no sabía de 
esta situación”.

“La víctima tampoco tuvo no-
ticias de esas personas, que no se 
identificaron como tal. Entonces 
estaba muy afectada por esta no-
ticia", añadió Santibáñez.

"Ella se quedó helada y lo úni-
co que me dijo fue: creo saber de 
qué se trata, creo saber quiénes 

Denunciante de Manuel Monsalve dijo 
haber recibido "amenazas veladas" de 
desconocidos

son. Al parecer había tenido una 
situación con personas descono-
cidas. No me reveló el tenor de la 
conversación”, agregó.

También dijo que “ella señala 
haber sido objeto de amenazas 

veladas en relación con la denun-
cia. No me señaló de quién” y que 
“he hablado muy poco con ella y 
está muy mal”.

Además, la defensora anunció 
que “voy a instar para que la for-
malización (del exsubsecretario) 
se produzca a la brevedad posi-
ble”.

Finalmente, expresó que “tengo 
bastante confianza en el fiscal Ar-
mendáriz y hasta el momento su 
trabajo ha sido impecable, pero 
faltan diligencias importantes 
para la formalización”.

La abogada María Elena 
Santibáñez indicó que 
“voy a instar para que 
la formalización (del 
exsubsecretario) se 
produzca a la brevedad 
posible”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/denunciante-de-manuel-monsalve-dijo-haber-recibido-amenazas-veladas-de
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Ministro de Educación tras explosión 
en el INBA: “No pueden ser legitimados 
como movilización social"

tuación, también queremos con-
denar muy enfáticamente los he-
chos de violencia (...) las bombas 
molotov son un arma con un po-
tencial destructivo", dijo.

De acuerdo con el reporte entre-
gado por el Minsal, tras el incidente 
que culminó con un incendio en el 
recinto educacional resultaron 35 
estudiantes heridos de los cuales 17 
se encuentran graves, 7 de mediana 
gravedad y 7 leves. "Hay pacientes 
que están muy graves", indicó la 

E l ministro de Educación, 
Nicolás Cataldo, afirmó 
este jueves en un punto 
de prensa que los hechos 

ocurridos al interior del Internado 
Nacional Barros Arana (INBA) el día 
miércoles “no pueden ser legiti-
mados como acciones de movili-
zación social”.

La autoridad expresó que la ma-
nipulación de bombas molotov al 
interior del recinto educativo es una 
situación "de máxima gravedad".

En este sentido, Cataldo mani-
festó que su cartera y la Municipali-
dad de Santiago están trabajando 
para reducir y evitar estos episo-
dios en los colegios de la comuna.

"Junto con lamentar esta si-

ministra Ximena Aguilera.
La emergencia fue provocada 

por una reacción química entre una 
bomba incendiaria y un contenedor 
con líquido inflamable, mientras 
un grupo de estudiantes prepa-
raba una manifestación, presun-
tamente, en las afueras del colegio.

El ministro Cataldo señaló que 
“no sólo es inaceptable su uso en 
general, sino que en particular den-
tro de los espacios educativos que 
deben ser considerados espacios 

protegidos. Las acciones de vio-
lencia como las que hemos visto 
no pueden ser legitimadas como 
acciones de movilización social, 
porque detrás de esto no hay de-
mandas, no hay objetivos, no hay 
rostros”.

"Una cosa es la movilización so-
cial legítima en cualquier Estado de 
derecho, otro es legitimar las accio-
nes de violencia cuando estas son 
sin sentido y provocan el daño que 
estamos evidenciando", aseguró.

Al finalizar, el secretario de Es-
tado actualizó que 10 estudiantes 
fueron dados de alta, 16 todavía 
permanecen en estado grave y 5 se 
mantienen en riesgo vital tras la 
explosión.

De acuerdo con la última actualización de los lesionados, 
10 estudiantes fueron dados de alta, 16 todavía 
permanecen en estado grave y 5 se mantienen en riesgo 
vital tras la explosión.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-cataldo-tras-explosion-en-inba-no-pueden-ser-legitimados-como
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Sobre la pena y la forma de cum-
plimiento, la resolución consigna 
que “atendida la concurrencia de 
una circunstancia atenuante y nin-
guna agravante, de conformidad 
con los artículos 68 y 69 del Código 
Penal, el tribunal aplicara la pena 
de prisión en su grado medio, y 
multa de cinco unidades tributa-
rias mensuales más accesorias 
legales, conforme se ha solicitado 
por el ente persecutor”.

“En cuanto a la forma de cumpli-
miento, concurriendo los requisitos 
del artículo 4 de la ley 18.216, dado 
que el sentenciado es una persona 
sin antecedentes penales, inserto 
laboralmente, con arraigo social y 

laboral, se sustituirá la pena pri-
vativa de libertad por la remisión 
condicional, como se dirá en lo re-
solutivo”, agrega.

Este fue el segundo juicio sim-
plificado contra el Alcalde de Laja, 
ya que en julio pasado la Corte de 
Apelaciones de Concepción aco-
gió el recurso de nulidad inter-
puesto por la víctima, que sostenía 
que la sentencia dictada en abril 
por el Juzgado de Garantía de Laja 
no consideró la perspectiva de gé-
nero.

Sin embargo, tal como en el jui-
cio anterior, la sanción fijada en 
este procedimiento simplificado 
también fue de 40 días de pena 
remitida, la que el alcalde Quinta-
na puede cumplir en libertad, pero 
sin ejercer el cargo.

lugar donde se encontraba la víc-
tima, la que estaba sola en la ofici-
na, momento en que el condenado 
aprovechó para realizar actos de 
significación sexual que provoca-
ron una situación intimidatoria, 
hostil o humillante a la víctima.

De acuerdo a la imputación, 
fueron "actos de acercamiento, 
abrazos, tocar con sus manos el 
rostro, pelo, brazos y manos de la 
víctima; intentar besarla, lo que 
es evitado por (…), continuando 
con los acercamientos, abrazos y 
besos en la mejilla de la víctima, 
quien manifiesta su incomodidad 
pidiéndole que detuviera su ac-
tuar”.

E l Juzgado de Garantía de 
Laja condenó al alcalde 
Roberto Elías Quintana 
Inostroza a 40 días de 

presidio, con el beneficio de la re-
misión condicional de la pena por 
el término de un año, en calidad 
de autor del delito consumado 
de acoso sexual, ilícito perpetrado 
en dependencias municipales, en 
agosto de 2021.

En procedimiento simplificado, 
el magistrado Óscar Pacheco im-
puso, además, la accesoria legal 
de suspensión de cargo público 
durante el tiempo de la condena, 
más el pago de una multa de 5 UTM.

Según el requerimiento del Mi-
nisterio Público, aproximadamente 
a las 15:00 horas del 5 de agosto de 
2021, el alcalde Quintana ingresó 
a una oficina de la Municipalidad, 

Alcalde de Laja fue condenado a 40 
días de presidio por acoso sexual 
cometido el 2021 en el Municipio: 
cumplirá pena en libertad

En procedimiento simplificado, el magistrado impuso, 
además, la accesoria legal de suspensión de cargo 
público durante el tiempo de la condena, más el pago 
de una multa de 5 UTM.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcalde-de-laja-fue-condenado-a-40-dias-de-presidio-por-acoso-sexual
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Efectivos del OS9 de Carabineros 
detuvieron a dos sujetos de nacio-
nalidad venezolana imputados 

por el homicidio de un sujeto co-
lombiano cometido en septiembre 
pasado en la comuna de Indepen-
dencia de la capital. Ambos fueron 
formalizados y quedaron en prisión 
preventiva.

Caen venezolanos autores del homicidio de 
un colombiano en Independencia ocurrido 
en septiembre

Delincuentes disparan contra Carabineros en 
cinematográfica persecución entre Cerrillos y 
Renca: adolescente fue detenido

Carabineros detuvo a un ado-
lescente de 16 años, mientras que 
otros cuatro delincuentes lograron 
escapar, como resultado de una 

persecución entre las comunas de 
Cerrillos y Renca, procedimiento 
donde hubo intercambio de dispa-
ros, aunque sin registrarse perso-
nas heridas por los mismos.

con el dinero.
Posteriormente se dieron a la 

fuga arrojando "miguelitos".
Carabineros concurrió al lugar, 

pero no logró atrapar a los de-
lincuentes, aunque en el sector se 
realizó un amplio operativo.

Los sujetos dejaron abandona-
dos un vehículo, cilindros de gas y 
herramientas.

Este hecho se suma al regis-
trado este miércoles en Pirque, 
donde otra banda hizo explotar 
un cajero automático ubicado 
en el consultorio de la comuna. 
Los antisociales no lograron robar 
el dinero y posteriormente fueron 
detenidos seis sujetos, cuatro de 
ellos menores de edad.

Por instrucciones de la Fiscalía 
Metropolitana Occidente, el caso 
quedó a cargo de la Brigada In-
vestigadora de Robos (BIRO) de la 
PDI.

Un nuevo robo de cajero au-
tomático con el método de la sa-
turación por gas se registró este 
jueves en la Región Metropolitana, 
esta vez en Cerrillos, donde una 

banda de delincuentes detonó un 
dispensador ubicado al interior de 
un supermercado.

Los antisociales llegaron en dos 
vehículos hasta un supermercado 

mayorista ubicado en Américo Ves-
pucio Sur con Camino a Melipilla, 
donde hicieron explotar el cajero 
del Banco de Chile, pero no ha-
brían logrado llegar a las gavetas 

Detonaron cajero automático en Cerrillos, pero 
delincuentes no lograron robar el dinero

Los antisociales 
llegaron en dos 
vehículos hasta un 
supermercado ubicado 
en Américo Vespucio 
Sur con Camino a 
Melipilla, donde hicieron 
explotar el cajero del 
Banco de Chile.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Según informó personal 
de Carabineros de la 
Región Metropolitana, 
los delincuentes se 
movilizaban en un vehículo 
con encargo por robo, lo 
que motivó la persecución.

El crimen ocurrió el 28 
de septiembre pasado, 
cuando la víctima se 
encontraba estacionada 
en calle Inglaterra, y unos 
de los sujetos, ambos de 
nacionalidad venezolana, 
le disparó.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Jueves 24 de octubre
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planta sobredimensionada de 
4.429 personas, además de una 
estructura jerárquica elevada 
no acorde a sus funciones" y que 
"transporta hace 15 años la misma 
cantidad de toneladas".

"Su privatización tiene por ob-
jetivo eficientizar la competitivi-

dad del transporte ferroviario de 
cargas, promover la inversión en 
el sector e introducir la lógica de 
mercado al sector ferroviario", 
agregó el Ejecutivo del país vecino.

La medida se produce después 
de que Adorni anunciara esta se-
mana la disolución de la Adminis-
tración Federal de Ingresos Públi-
cos (AFIP) y la creación de un nuevo 
organismo recaudador: la Agencia 
de Recaudación y Control Aduane-
ro (ARCA).

Esta iniciativa -"más simple, más 
eficiente, menos costosa y menos 
burocrática"- supondrá el despi-
do de más de 3.000 trabajadores 
públicos, recortes salariales y un 
ahorro anual de 6.400 millones 
de dólares, según el diario Clarín.

la empresa opera 7.600 kilómetros 
de vías, que pasarán a manos pri-
vadas, aunque tanto los rieles como 
las tierras seguirán siendo propie-
dad estatal.

"Todas las vías quedarán con-
cesionadas en el sector privado, 
permitiendo con este modelo tri-
plicar el volumen de carga trans-
portada, ya que se incrementará 
la cantidad de trenes y sus fre-
cuencias", dijo, agregando que "el 
concesionario tendrá la obligación 
de permitir el paso a todos los ope-
radores que quieran transportar 
carga" a fin de evitar "conductas 
monopólicas".

El Gobierno de Milei señaló en un 
comunicado que Belgrano Cargas 
es una empresa que "posee una 

E l Gobierno de Javier Milei 
en Argentina anunció la 
privatización de la em-
presa estatal ferroviaria 

Belgrano Cargas, por ser "obsce-
namente deficitaria", ya que el Esta-
do tuvo que aportar 112 millones de 
dólares para su subsistencia.

"Producto de la Ley Bases, se 
procederá a privatizar la empresa 
estatal Belgrano Cargas y Logísti-
ca S.A., en lo que será la primera 
privatización de una empresa 
ferroviaria desde que asumió la 
administración del presidente 
Milei", señaló el portavoz del Go-
bierno trasandino, Manuel Adorni.

Por su parte, el titular de la Agen-
cia de Transformación de Empresas 
Públicas, Diego Chaher, detalló que 

Gobierno de Milei privatizará la 
empresa estatal ferroviaria: habrá 
unos 3 mil despidos

El Ejecutivo explicó 
que Belgrano Cargas 
posee una planta 
"sobredimensionada de 
4.429 personas", además 
de una "estructura 
jerárquica elevada no 
acorde a sus funciones".

Jueves 24 de octubre
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zas de derecha como los Conserva-
dores y Reformistas de la primera 
ministra italiana, Giorgia Meloni y 
Patriotas por Europa, grupo que en-
cabeza el primer ministro húngaro, 
Viktor Orbán, y la líder de Agrupa-
ción Nacional, Marine Le Pen, y en el 
que se encuadra Vox.

Finalmente esta opción se ha 
impuesto a los otros finalistas: el 
activista azerí Gubad Ibadoghlu, 
propuesto por los 'verdes', y dos or-
ganizaciones de mujeres de Oriente 
Próximo, candidatura impulsada 
por socialdemócratas y liberales. 
Metsola ha tenido también pala-
bras de reconocimiento para es-
tas dos candidaturas, insistiendo 
además en que las autoridades de 
Azerbaiyán levanten el arresto do-
miciliario contra Ibadoghlu.

La decisión final sobre el premio 
Sájarov de este jueves la ha toma-
do la Conferencia de Presidentes, 

que junta a los líderes de los gru-
pos políticos y a la presidenta de la 
Eurocámara. Tradicionalmente, el 
ganador del premio recoge el ga-
lardón en una ceremonia durante 
la sesión plenaria de diciembre en 
Estrasburgo.

Más de dos meses después de 
las elecciones presidenciales del 
pasado 28 de julio, la UE continúa 
señalando su rechazo a reconocer 
la victoria de Nicolás Maduro pero 
sin pasos previstos hacia el candi-
dato opositor. En Bruselas se insiste 
en que hay "claras evidencias" de 
que las elecciones las ganó la opo-
sición, pero se hace hincapié en que 
quedan meses hasta el 10 de enero 
para tomar medidas y apoyar ini-
ciativas regionales, como la de Co-
lombia y Brasil, para conseguir un 
diálogo interno.

Ya en 2017 el Parlamento Euro-
peo concedió el premio Sájarov a la 
oposición venezolana en su conjun-
to, mientras que los últimos años 
el foco se puso en personalidades 
y organizaciones de Irán, Ucrania, 
Rusia, Bielorrusia y China.

por el futuro democrático del país. 
Este galardón es para ellos y esta-
mos seguros de que la democracia 
prevalecerá en Venezuela", ha indi-
cado.

De esta forma, la Eurocámara da 
un espaldarazo a la causa venezo-
lana destacando a las figuras de 
Machado y González para "restau-
rar la libertad y la democracia" en 
el país sudamericano. Este premio 
es una nueva señal de apoyo del 
Parlamento Europeo que a finales 
de septiembre reconoció en una 
resolución a Edmundo González 
como presidente electo de Vene-
zuela e instó a dar los pasos nece-
sarios para garantizar que toma 
posesión del cargo el 10 de enero.

La candidatura de Machado y 
González partía como favorita al 
premio, tras ser promovida por el 
Partido Popular Europeo (PPE) y 
contar con el apoyo de otras fuer-

E l Parlamento Europeo ha 
concedido este jueves el 
premio Sájarov a la Li-
bertad de Conciencia de 

2024 a la líder opositora venezo-
lana, María Corina Machado, y el 
candidato presidencial, Edmundo 
González, en reconocimiento a la 
lucha por la democracia de la opo-
sición venezolana frente al régimen 
de Nicolás Maduro.

El anuncio lo ha hecho la pre-
sidenta del Parlamento Europeo, 
Roberta Metsola, en el pleno de 
Estrasburgo, subrayando que los 
dirigentes opositores representan a 
los venezolanos que "dentro y fue-
ra del país" luchan por la libertad 
y para restaurar la democracia 
"frente a la injusticia".

"Continúan luchando por una 
transición de poder libre, justa y 
pacífica", ha recalcado la 'popular' 
maltesa, insistiendo en que apelan 
a los valores de la justicia, la de-
mocracia y el Estado de Derecho 
con los que reconoce el Parlamen-
to Europeo. "Este Parlamento está 
de lado del pueblo de Venezuela y 
con María y Edmundo en su lucha 

Parlamento Europeo otorga premio 
de Derechos Humanos a María Corina 
Machado y Edmundo González

El Parlamento Europeo ha concedido este jueves el 
premio Sájarov a la Libertad de Conciencia de 2024 a 
la líder opositora venezolana, María Corina Machado, 
y el candidato presidencial, Edmundo González, en 
reconocimiento a la lucha por la democracia de la 
oposición venezolana.

35InternacionalJueves 24 de octubre

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/parlamento-europeo-otorga-premio-de-derechos-humanos-a-maria-corina


Deportes
36

nuevo descenso de la Roja en la 
lista.

Tras perder ante Brasil y Colom-
bia en la fecha doble de octubre, 
el combinado nacional retrocedió 
cuatro casilleros y salió del top 50, 
por lo que ahora se ubicó en el 53° 
puesto.

Con esta caída, el Equipo de To-
dos fue superado en el ranking por 
selecciones como Camerún (49°), 
Costa Rica (50°), Escocia (51°) y 
Eslovenia (52°).

Respecto al top ten, solamente 
Portugal e Italia escalaron, mien-
tras que Argentina se mantuvo en 
el primer lugar y Francia y España 
completan el podio.

tió todo el tiempo. No es fácil jugar 
acá en ninguna circunstancia. Es mi 
quinto torneo acá y todos los parti-
dos en Tijuana fueron difíciles", ex-

presó el DT.
"El primer gol fue completamen-

te ilegítimo. Para mí fue una falta 
escandalosa, no concibo saber 
cómo el árbitro ni el VAR la mar-
can. Quiero hacer este reclamo. A la 
Federación Mexicana que más allá 
de multarme, tiene que hacer algo 
con el arbitraje. Lo que pasó acá no 
puede volver a pasar. Estamos ju-
gando partidos importantes, cada 
punto puede ser crucial", añadió.

Por último, sostuvo: "La liga 
mexicana quiere ser importante, yo 
estoy acá representando a Brasil y 
hay muchos DT importantes de Ar-
gentina, España, Colombia y todos 
lados. La veo con una condición de 
ser una liga vista en todo el mundo, 
imagino que crece para esto. Pero 
tenemos que avanzar en el arbi-
traje también. Espero que no pien-
sen en multarme. Estoy hablando 
la verdad y lo que siento. Piensen 
en hacer algo para que no pase de 
nuevo todo esto. Trabajamos todos 
en todo tipo de detalles para hacer 
más fuerte la liga".

Sufre el América de México y la 
Selección Chilena. Esto porque Víc-
tor Dávila se lesionó en el empate 
a 2 ante Xolos de Tijuana.

Tras el cotejo, el cuadro azulcre-
ma dio a conocer que el delantero 
nacional sufrió una fractura de 
peroné y ya se habla de que estaría 
entre tres y cuatro meses alejado de 
las canchas.

Con esto, el iquiqueño será sen-
sible baja en la Roja de cara a los 
duelos de noviembre ante Perú y 
Venezuela por las Clasificatorias.

Tras la dolencia de su pupilo, el 
técnico del América, el brasileño 
André Jardine, estalló y aseguró 
que todo se podría haber evitado 
por el árbitro.

"Fue una secuencia de faltas 
sobre él que tampoco fueron mar-
cadas. Lo lamentamos. Reconozco 
el esfuerzo del equipo, que compi-

La Selección Chilena de Ricardo 
Gareca no sólo sufre en las Clasi-
ficatorias sudamericanas para el 
Mundial 2026, donde se encuentra 
como colista absoluto, sino que 
también en el ranking FIFA.

Es que este jueves el ente rector 
del balompié planetario actualizó 
la clasificación y se confirmó un 

La Roja vuelve a descender y sale del top 50 
del ranking FIFA tras perder ante Brasil y 
Colombia

Víctor Dávila sería baja para Chile de cara a los partidos ante Perú 
y Venezuela por Clasificatorias

El delantero nacional sufrió 
una fractura de peroné y 
ya se habla de que estaría 
entre tres y cuatro meses 
alejado de las canchas.

Las caídas ante Brasil 
y Colombia por las 
Clasificatorias le pasaron 
la cuenta a la Selección 
chilena en la nueva 
actualización de la lista.
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1° Argentina 1883.5
5° Brasil 1784.37

10° Colombia 1724.37
14° Uruguay 1680.36
27° Ecuador 1536.32

38° Perú 1494.24
44° Venezuela 1482.47

53° Chile 1455.22
55° Paraguay 1440.78

79° Bolivia 1312.36

SELECCIONES 
SUDAMERICANAS

1° Argentina 1883.5 
2° Francia 1859.85
3° España 1844.33

4° Inglaterra 1807.83
5° Brasil 1784.37

6° Bélgica 1761.27
7° Portugal 1752.68

8° Países Bajos 1748.24
9° Italia 1729.4

10° Colombia 1724.37

TOP TEN
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no seguir creciendo como equipo y 
mantener los resultados que ima-
ginábamos para pelear el título", 
añadió.

Además, agregó que "hubo mo-
mentos claves que fueron deter-
minantes para no seguir peleando 
arriba. Partidos importantes como 
fue el de Palestino, contra Everton e 
Iquique, que fueron partidos contra 
rivales directos y que nos hubie-

ran podido haber dado una posi-
ción mejor en el torneo. Después 
los rivales crecen y terminamos la 
competencia en una condición que 
no peleamos el título, pero ponien-
do en perspectiva de dónde está-
bamos cuando llegamos y dónde 
estamos hoy, creo que es aceptable 
poder pelear por el tercer puesto".

Por último, Nunes criticó la nue-
va para del Campeonato Nacional 
y adelantó el próximo duelo ante 
Cobreloa: "Un parón más en este 
periodo siempre es complicado. 
En esta segunda parte del año no 
hemos encontrado la seguidilla de 
días o partidos que nos gustaría 
jugar y tener un poco más de con-
tinuidad. (Cobreloa) es un rival que 
estamos evaluando y estudiando 
como juega. Sabiendo el momento 
del torneo, es un equipo que está 
peleando bastante fuerte por no 
descender y nosotros que esta-
mos peleando por el Chile 3. Todos 
esos ingredientes me parece que 
van a hacer que tengamos un par-
tido bastante difícil".

Faltan dos fechas para que ter-
mine el Campeonato y Universidad 
Católica solamente pelea por cla-
sificar a la próxima Copa Liberta-
dores, pues los "cruzados" desde 
hace rato que quedaron fuera de la 
lucha por el título.

Y este jueves, el técnico del con-
junto de la franja, el brasileño Tiago 
Nunes, se refirió a los motivos que 
dejaron al elenco estudiantil lejos la 
pelea por la corona.

"Nos faltó consistencia y ser 
un equipo más regular durante el 
torneo. Como lo mencioné en otro 
momento, el fútbol es multifacto-
rial y uno no puede elegir un solo 
hecho que puede haber sucedido. 
Son bastantes variantes dentro de 

este proceso. Obviamente que tra-
tamos cada partido como si fuera 
un partido único y creo que hemos 
perdido puntos contra rivales que 
teníamos condiciones de sumar de 
a tres", expresó el DT en conferencia 
de prensa.

"Dentro de ese contexto, el equi-
po va perdiendo la confianza que 
había adquirido desde nuestra 
llegada. Todo eso va sumando para 

Tiago Nunes reveló los motivos que dejaron a la UC lejos del título: 
"Nos faltó consistencia y ser más regulares"
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El domingo 3 de noviembre el 
Campeonato nacional vivirá una 
penúltima jornada clave. Es que 
Colo Colo podría sellar el título si es 
que derrota a Deportes Iquique en 
el Estadio Monumental y si su escol-
ta Universidad de Chile no le gana 

a Ñublense en Chillán.
Por eso, en el Cacique esperan 

que los Diablos Rojos le den una 
mano derribando a los azules, so-
bre todo considerando que son 
dirigidos por Mario Salas, ex en-
trenador de los albos.

Mario Salas y duelo ante la Universidad 
de Chile: "No me motiva darle una 
mano a Colo Colo"

Sin embargo, el "Comandante" 
avisó que buscará un triunfo ante 
la U no para favorecer a su ex 
equipo, sino porque su objetivo es 
que el elenco chillanejo termine lo 
más arriba en la tabla de posicio-
nes.

"Yo no le voy a dar una mano 
a Colo Colo, yo le voy a dar una 
mano a Ñublense y eso me mo-
tiva. Nosotros vamos a entrar a 
ganarle a la U como lo hacemos 
siempre, nuestro objetivo es ga-
nar los partidos que vienen", reco-
noció el DT tras el empate a 1 ante 
Puerto Montt por la Copa Chile.

"No le doy la mano a ningún 
club externo, se la damos a Ñu-
blense. Necesitamos los tres puntos 
con la U para asegurar una copa 
internacional. En ninguna de estas 
ecuaciones entra Colo Colo, así que 
a velar por lo que le favorezca a Ñu-
blense", añadió.

Por último, sobre la revancha 
ante los albiverdes, Salas sostuvo: 
"Tenemos que encarar el partido 
que viene con nuestra mejor gen-
te y ejercer una superioridad so-
bre Deportes Puerto Montt".

El delantero de Universidad 
Católica manifestó que "creo 
que hemos perdido puntos 
contra rivales que teníamos 
condiciones de sumar de a 
tres".

El técnico de Ñublense 
avisó que buscará un 
triunfo ante los azules el 
domingo 3 de noviembre 
no para favorecer a su ex 
equipo, sino porque su 
objetivo es que el elenco 
chillanejo termine lo 
más arriba en la tabla de 
posiciones.
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dejar que el pueblo hable y haga 
sus descargos. Ustedes mandan si 
se hace o no".

Sobre «La Junta», Polimá ma-
nifestó que "pueden irse directo 
a la ctm, todos y cada uno, inclu-
yendo al JC, que se hace pasar del 
pueblo el ql, pa' quedar bien con 
todos. Estuvo bueno que pasara 
esto para que se destape la olla 
y vean los ídolos que tienen. Cual-
quier millón ganan con las marcas 
que no voy a mencionar, y $0 pa' los 
artistas emergentes y todo aquel 
que pase por su programa ql (sic)".

No obstante a lo afirmado por 
el cantante, fue el propio candida-
to Iglesias quien lo desmintió: "Con 
estos pantallazos de las conver-
saciones con Nicolás Morales, el 
manager de Polimá, queda claro 
que lo que están queriendo insta-
lar es completamente falso. En la 
vida y en política las mentiras son 
lo peor. Y más cuando otros quie-
ren sacar provecho de ellas para su 
propio beneficio, como lo que está 
haciendo una de las contendoras al 
Municipio, Daniela Parada".

para reuniones culturales como la 
fiesta Tapati.

El grupo indicó a través de sus 
redes sociales que "la oportunidad 
de conocer esta hermosa isla y 
encontrarnos con sus habitantes 
es un regalo que atesoraremos 
por siempre. Estamos felices y an-
siosos por eso".

Cabe recordar que durante este 

2024, Los Bunkers regresaron al 
Festival de Viña del Mar, luego en 
abril realizaron dos shows en un 
Estadio Nacional repleto; y hace 
algunos días grabaron su MTV 
Unplugged en dependencias de 
Chilevisión.

El 2024 será recordado como 
uno de los mejores años de la exi-
tosa carrera musical de la banda 
nacional Los Bunkers.

Esta premisa queda aún más ra-
tificada luego que se anunciara un 
histórico debut de la agrupación 
en Rapa Nui.

Si bien, el concierto en la famosa 
Isla de Pascua estaba agendado 

para febrero de este año, la salida 
del baterista Mauricio Basualto 
cambió los planes.

Pero ahora se confirmó que será 
el día jueves 28 de noviembre 
cuando los músicos tocarán en el 
territorio polinésico chileno.

En específico, la banda interpre-
tará su repertorio en el Hanga Vare 
Vare, espacio utilizado en la isla 

Profundamente molesto reac-
cionó el cantante Polimá West-
coast tras conocerse una informa-
ción que apuntaba a que el show 
gratuito que realizará en Indepen-
dencia, su comuna natal, realmente 
se trataba de un cierre de campaña 
política.

En específico, se trata de una ac-
tividad del candidato a Alcalde de 
Independencia, Agustín Iglesias 
(independiente en cupo de la UDI), 
hecho que fue informada por «La 
Junta», programa de streaming 
que conduce Julio César Rodríguez.

"¡Ahora salieron con un cierre 
de campaña de un wn que ni co-
nozco! ¿Cómo voy a ser de la UDI 
yo? ¿Qué wea les pasa? (sic)", dijo 

el artista.
Luego, sostuvo que "yo no formo 

parte de ningún partido político y 
no creo en autoridades. A mí no 
me metan en weás, que mucho me 
ha costado llegar adonde estoy. 

Yo voy a cantar para mi pueblo, a 
sacarlos un rato de lo que sea que 
estén pasando. Jamás voy a apo-
yar a la oscuridad, yo soy pura luz. 
Sentía que es un buen espacio para 
entregar el micrófono al pueblo y 

El furioso descargo de Polimá luego que 
vincularan show a cierre de campaña de 
un candidato UDI: "A mí no me metan en 
we..."

Los Bunkers cierran su exitoso 2024 con inédito 
espectáculo en Rapa Nui

El artista nacional invitó a 
su fanaticada a un show 
gratuito en Independencia, 
en el marco del cierre de 
campaña de un candidato 
independiente, apoyado por 
la UDI.

Si bien, el concierto en la famosa Isla de 
Pascua estaba agendado para febrero 
de este año, la salida del baterista 
Mauricio Basualto cambió los planes.
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La banda mexicana de los tres 
integrantes, Reik, regresa a Chile y 
se presentará en el Movistar Are-
na, con su gira "Panorama Tour".

Su concierto tiene fecha para 
el 14 de mayo del 2025, donde to-
carán casi todos sus clásicos, tales 
como "Noviembre sin ti", "Qué vida 
la mía", "Me duele amarte" y "Yo 
quisiera", canciones que para nin-
gún fanático puede faltar.

Además, el grupo presentará su 
último álbum "Panorama", lanza-
do en mayo de este año, y contiene  
temas como "No molestar", "Abril", 
"Baja California" y "Gracias por 
nada", entre otros.

En relación con su venta de en-
tradas, estas estarán disponibles a 
partir de este jueves 24 de octu-
bre de 2024 a las 10:00 horas a 
través de la página web de Punto-
ticket.

El fin de semana, el periodista 
Rodrigo Sepúlveda, lamentable-
mente perdió a dos familiares, a su 
padre y a su cuñado, situación por 
la cual Sepúlveda cerró sus redes 
sociales.

Este miércoles, Rodrigo reapa-
reció en su cuenta de Instagram, 
publicando un video donde apare-
ce él hablando sobre la situación y 
agredeciendo el cariño y las condo-
lencias de sus seguidores.

"Solo agarro este celular para 
darles las gracias a ustedes, por 
el cariño, por el respeto, por cada 
palabra, por enviar mensajes, por 
contar con tanto amor para mí y mi 
familia", expresó en la publicación, 
la cual se veía muy conmovido. 

Además, aseguró que, junto a 
sus cercanos, "hemos sufrido mu-
cho, ha sido muy duro, ha sido una 
verdadera tragedia familiar".

Rodrigo Sepúlveda reaparece luego de la 
muerte de sus familiares: ''Gracias por cada 
palabra de aliento''

Reik regresa a Chile: conoce su fecha, recinto y venta de entradas
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La banca mexicana se 
presentará en el Movistar 
Arena y tocarán casi 
todos sus clásicos.

El rostro de Mega reabrió 
su cuenta de Instagram, 
y publicó un video 
agradeciendo el cariño de 
todos sus seguidores.
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